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Tercera Feria Vida 
Saludable convocó a 
excelentes conferencistas 

EN CAMPUS TALCA

Entre el 3 y el 5 de noviembre se desarrolló este evento en 
el Campus Talca, que como cada año invitó a la comunidad 
universitaria y en general a informarse sobre cambios de hábitos, 
actividad física y vida sana.

En la feria participaron 
también el Servicio Médico 
de Alumnos y el Servicio 

Dental, pertenecientes, junto a 
Deportes, a la Vicerrectoría de 
Desarrollo Estudiantil. Como cada 
año, diversas empresas relacionadas 
con el concepto de vida saludable 
se incorporaron con sus estands a 
la muestra y además de entregar 

obsequios a los participantes, 
cumplieron un rol educativo frente al 
mejoramiento de los hábitos y de la 
calidad de vida de las personas. 
La vicerrectora de Desarrollo 
Estudiantil, Paulina Royo, valoró el 
esfuerzo de la organización, pues “es 
parte del aporte de la Universidad 
a la comunidad regional y de la 
política de Rectoría de ir mejorando 

cada vez más las condiciones de 
vida de nuestro estudiantado. Es una 
experiencia de aprendizaje que se 
hace en un contexto de diversión, de 
manera entretenida”, señaló. 
Además de los expositores, 
permanentemente se realizaron 
clases masivas con profesores de 
educación física, quienes animaron a 
la concurrencia. 
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Empresario Álvaro 
Saieh expuso en la 
FACE
El presidente de Corp Group y 
COPESA, Álvaro Saieh, 
El destacado empresario, 
economista de la Universidad de 
Chile, master y doctor en Economía 
de la Universidad de Chicago, dictó 
la charla “Estrategias y Vivencias 
en el Mundo de los Negocios”, 
organizada por la Facultad de 
Ciencias Empresariales de nuestra 
Universidad, donde fue recibido 
por el rector, Juan Antonio Rock, y 
el decano de esa facultad, Claudio 
Rojas.
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DIÀLOGOS  MAULINOS

Jóvenes emprendedores expusieron en la FACE
Un total de 26 proyectos de alumnos de Primer 
Año Ingeniería Comercial participaron en la VII 
versión de la Feria de Emprendimiento, que 
cada año presenta a la comunidad universitaria 
novedosas e ingeniosas propuestas de 
negocios.
En la imagen, profesor de la Escuela de 
Ingeniería Comercial, Arcadio Cerda; decano 
de Ciencias Forestales, Juan Franco; Elizabeth 
Meza de Incubadora CRECE, director regional 
de CORFO, Maule, José Luis Álvarez; profesora 
del módulo de Administración y encargada de la 
feria, Carolina del Rí
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Angélica Quintana 
instaló su obra en 
Campus Santiago 
Por primera vez y de manera 
individual, la artista de origen 
talquino, expone en Santiago, 
tras su regreso desde Barcelona, 
donde se radicó en 1975. La 
muestra, inaugurada el jueves 
pasado en el Campus Santiago, 
se titula “El meu jardí” (mi jardín, en 
catalán), en referencia a su taller. 
Cuadros en pastel sobre papel, 
óleos sobre lino y una pintura en 
pastel adosada al muro integran la 
instalación artística que simula un 
taller idealizado, con estanterías, 
bocetos, orden y desorden.  

PINTURA Pág.4
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AGENDA SEMANAL  DESDE EL 09 AL 15  DE NOVIEMBRE DE 2009

DÍA HORA ACTIVIDAD LUGAR

LUNES 9 18:30
Encuentro de ex becarios del Servicio Alemán 
de Intercambio Académico (DAAD)

Salón “Abate Molina”

MARTES 10 19:30
Presentación exposición de orfebrería “Rétrafe”, 
ciclo “Jóvenes Talentos”

Sala “Emma Jauch”

MARTES 10 20:00
Exhibición largometraje “Camino de Piedras”, 
ciclo de cine alemán “Historias del Muro”

Salón “Abate Molina”

MARTES 10 20:30
Presentación libro “Espejo en Sombras, de 
Matías Rafide

Sala “Giulio di Girolamo”

MIÉRCOLES 11 11:30 Cuadro de Honor Salón “Diego Portales”

MIÉRCOLES 11 18:30
Clausura del ciclo “Maule en Coloquio”: 
“Estrategias para abordar la desigualdad 
educativa con alumnos vulnerables”

Salón “Abate Molina”

MIÉRCOLES 11 20:00
Exhibición largometraje “Sonnenallee”, ciclo de 
cine alemán “Historias del Muro”

Sala “Emma Jauch”

JUEVES 12
Exposición de grabados de Jeff Sippel y Alfonso 
Fernández

Biblioteca Central, campus 
Talca

JUEVES 12 20:00
Exhibición largometraje “La vida de los otros”, 
ciclo de cine alemán  “Historia del Muro”

Sala “Emma Jauch”

VIERNES 13 16:00 Finalización Taller de Matemática Salón “Diego Portales”

VIERNES 13 20:00
Exhibición película “Nikolaikirche”, ciclo de cine 
alemán “Historias del Muro”

Sala “Emma Jauch”

DICTÓ CONFERENCIA EN LA FACE

Álvaro Saieh planteó necesidad de decidir 
sobre incentivos al consumo o la inversión
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El presidente de Corp Group y 
COPESA, Álvaro Saieh, afirmó 
que los resultados económicos 

del país en la próxima administración 
van a ser independientes de quien sea 
el ganador de la elección presidencial. 
Sin embargo, observó que será 
necesario definir si se incentivará más 
el consumo o la inversión.
Saieh manifestó que la solidez de la 
economía garantiza que esta área en 
ningún caso se verá afectada, pero 
considera “una disyuntiva que hay que 
aclarar si queremos más crecimiento a 
corto o a largo plazo”, aunque estima 
“obvio” que los candidatos, en su afán 
de ganar, se muestren más inclinados 
hacia propuestas a favor del consumo.
El destacado empresario, economista 
de la Universidad de Chile, master y 
doctor en Economía de la Universidad 
de Chicago, dictó la charla “Estrategias 
y Vivencias en el Mundo de los 
Negocios”, organizada por la Facultad 
de Ciencias Empresariales de nuestra 
Universidad, donde fue recibido por el 
rector, Juan Antonio Rock, y el decano 
de esa facultad, Claudio Rojas.
En su exposición, manifestó que 
para emprender un negocio, el foco 
debe estar puesto en las fortalezas 
y debilidades, en los elementos 
necesarios para conseguir lo que se 
desea y una clara definición de hacia 
dónde se quiere ir. 
A su juicio, los negocios exitosos 
son una mezcla adecuada de razón, 
en el sentido cartesiano, y de pasión, 

teniendo presente que “hay que hacer 
lo que a uno realmente lo motiva 
porque no todas las carreras ni todas 
las empresas son para todos”.
Asimismo, observó que la formación 
universitaria es de gran importancia en 
el logro de éxitos y, en esa perspectiva, 
indicó que para quienes aspiran a ser 
emprendedores, lo que aprendan en 
la universidad es de enorme utilidad. 
“Ninguno de los ramos que uno 
estudia, lo va a despreciar después”, 
afirmó, agregando como ejemplos, los 
cursos de contabilidad y derecho. “La 
enseñanza universitaria la tienen que 
aprovechar. Todo lo que ustedes están 
viendo es tremendamente importante 
para el desarrollo de una actividad de 
emprendimiento. Traten de preguntar 
todo lo que puedan preguntar ahora”, 
aconsejó a los estudiantes.
Para decidir sobre nuevos negocios, 
explicó que se aplican pautas que 
implican “estudiar bien las cosas 

antes de entrar”, en lo que ayuda la 
formación universitaria; tener los 
recursos suficientes para llevar a cabo 

la expansión y contar con las personas 
apropiadas, sin olvidar “el estudio de la 
estructura de impuestos”.

CONAMA lanzó guía de eficiencia energética para colegios en Campus Santiago
El miércoles 4 de octubre, la Comisión Nacional del Medio Ambiente (CONAMA) junto al Programa País Eficiencia Energética de 
la Comisión Nacional de Energía, presentaron en el Campus Santiago la “Guía de autodiagnóstico de eficiencia energética para 
establecimientos educacionales”, elaborada por el Gobierno de Chile. Dicho documento será entregado a los colegios del país con 
el propósito de que optimicen el uso del agua, iluminación, equipos eléctricos y calefacción, como apoyo al trabajo curricular que el 
Ministerio de Educación aplica para expandir la conciencia ambiental entre los estudiantes. El evento contó con la colaboración de la 
American Academy of Science and Technology -iniciativa conjunta entre la Embajada de Estados Unidos y la Universidad de Talca- 
la que invitó al profesor estadounidense Joseph Sarubbi a exponer ante los asistentes sobre el centro de capacitación que dirige en 
Nueva York, el cual se dedica a  la formación de técnicos expertos en energías renovables.

Foro sobre desigualdad educativa en alumnos vulnerables
Este miércoles 11 de noviembre se realizará el coloquio “Estrategias para abordar la desigualdad educativa con alumnos vulnerables” 
a cargo de los profesores María Alejandra Cruz, de la Escuela Básica Cooperativa Lircay, y Andrés Valdebenito, del Liceo “Carlos 
Condell”. La actividad se enmarca en el ciclo Maule en Coloquio 2009: Desigualdad Educativa en la Región del Maule”, organizada por 
el Foro Regional del Maule Educación de Calidad para Todos. La cita es en el salón “Abate Molina” de la Casa Central, 2 Norte 685, 
Talca, a las 18:30 horas.

Breves

Destacado empresario Álvaro Saieh ofreció coferencia en la Facultad de Ciencias Empresariales.
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BENEFICIARÁ A DIVERSAS ÁREAS ACADÉMICAS

Rector Rock firmó acuerdo con su par 
de Universidad de Humboldt
Delegaciones de ambas casas de estudios, encabezadas 
por los respectivos rectores, se reunieron en el Campus 
Santiago para establecer una alianza que beneficiará el 
trabajo académico y la movilidad estudiantil. 

El rector de la Universidad de 
Talca, Juan Antonio Rock y 
el presidente de la universidad 

alemana de Humboldt, Christoph 
Markschies, firmaron el martes 3 de 
noviembre en el Campus Santiago, un 
acuerdo de entendimiento. 
Se trata del primer paso para 
establecer un convenio bilateral que 
beneficiará en un principio a las áreas 
del derecho, agronomía, ingeniería, 
geología, ciencias naturales y al 
Instituto de Estudios Humanísticos 
“Juan Ignacio Molina”. La alianza 
permitirá fortalecer la movilidad de 
estudiantes y académicos, el desarrollo 
conjunto de investigaciones y proyectos 
de innovación y la transferencia de 
tecnologías.

“La institución alemana cultiva 
áreas del conocimiento comunes a 
la Universidad de Talca, por eso el 
próximo año viajarán desde Berlín 
especialistas de los campos en los 
que hemos identificado potencial de 
cooperación, para levantar un plan de 
trabajo a futuro”, señaló el rector.
Integraron la delegación alemana 
visitante, los profesores Ingenschay 
y Gabriele Knauer; la directora de 
Relaciones Internacionales, Anna 
Steinel y la asistente del rector 
Markschies, Christiane Wienand. En 
representación de la Universidad de 
Talca estuvieron presentes el vicerrector 
académico Luis Huerta; el director de 
Relaciones Internacionales, Andrew 
Philominraj; el decano de la Facultad 

de Ciencias Agrarias, Hernán Paillán 
y el director del Instituto “Juan Ignacio 
Molina”, Pedro Zamorano.
La Universidad de Humboldt fue 
fundada en el siglo XIX en Berlín. En 
sus aulas se han formado y trabajado 
importantes intelectuales, entre ellos una 

serie de premios Nobel como el científico 
Albert Einstein. “Es una institución 
de prestigio con la que siempre hemos 
mantenido conexiones. De hecho, 
muchos de nuestros docentes de Ciencias 
Agrarias han sacado su doctorado allá”, 
precisó, Andrew Philominraj.

INTERNATIONAL CORNER, EN CAMPUS TALCA TALLER INFORMATIVO

Relaciones Internacionales inauguró 
espacio para el intercambio cultural
El rector Juan Antonio 
Rock felicitó a RR.II. por la 
iniciativa, que valoró como 
muy provechosa para los 
estudiantes.

Con la presencia de las embajadoras 
de Australia y Canadá en Chile, 

además del Consejero de Educación de 
Nueva Zelandia para América Latina, la 
Dirección de Relaciones Internacionales 
de nuestra Casa de Estudios inauguró 
International Corner, un espacio 
destinado a la difusión e información en 
materia de intercambio cultural. 
En la inauguración, el director de 
RR.II., Andrew Philominraj, aludió al 
concepto de Tierra de Oportunidades y 
señaló que esta iniciativa “responde al 
deseo profundo y concreto de nuestra 
Corporación a abrir nuevos horizontes”.
International Corner nace como una 
nueva instancia para que estudiantes, 
académicos, funcionarios y miembros de 
la comunidad maulina puedan reunirse 
para eventos académicos, seminarios, 

debates, celebraciones de festividades 
nacionales, encuentros literarios, eventos 
gastronómicos, etc., explicó. 
En la ocasión, el rector Juan Antonio 
Rock señaló que este evento simboliza 
un paso más de la universidad por 
internacionalizarse. Asimismo, valoró la 
importancia de ser bilingües tanto para el 
intercambio cultural como para estar al 
día con las últimas tecnologías. 
“Establecer este rincón para la práctica 
del inglés es muy importante para 
que nuestros estudiantes tengan esa 
posibilidad de practicar el idioma. Nuestro 
país está muy lejano de los países de habla 
inglesa. Este rincón ofrece un ambiente 
como si estuviéramos en uno de esos 
lugares”, expresó.  
La ceremonia fue acompañada por un 
número de cueca a cargo del grupo 
folclórico del colegio Los Agustinos, de 
Talca. Tras esta actividad, RR.II. preparó 
una charla denominada “Estudiar en 
Canadá”, a cargo de Chantal  Bolduc, 
encargada de  Asuntos Académicos de 
la Embajada de Canadá, en la cual se 
abordaron los programas de becas y 
beneficios

Sistema de ex Alumnos informó sobre 
propuestas laborales para egresados

Antecedentes sobre el Programa 
Jóvenes Profesionales entregó 

su director, Julio Muñoz, en un taller 
informativo orientado a profesionales 
egresados de nuestra Casa de Estudios, en 
vías de insertarse en el mundo del trabajo. 
La actividad, organizada por el Sistema 
de Ex Alumnos (SEA), incluyó también 
una exposición del director regional 
de la Fundación para la Superación de 
la Pobreza, Patricio Uribe, quien dio 
a conocer antecedentes del Programa 
Servicio País y su proceso de postulación 
2010, que se prolongará hasta el 30 de 
noviembre. 
El propósito del taller, realizado en el 
salón “Emma Jauch”, tuvo por objetivo 
mostrar alternativas de inserción laboral 
para los profesionales recién egresados y 
aclarar dudas respecto al funcionamiento 
de ambos programas.
Julio Muñoz indicó que el Programa 
Jóvenes Profesionales, que desarrolla 
el Centro de Inserción Laboral de 

la Universidad de Talca, 
ha favorecido a 125 
jóvenes, entre 2006 y 2009, 
egresados de diversas 
carreras de la Universidad, 
que mayoritariamente 
se han desempeñado en 
municipalidades. Agregó que 
en 2006, el 47 por ciento de los 
participantes se quedó trabajando 
en el servicio público, porcentaje 
que fue de un 68 por ciento en 
2007 y de un 63 por ciento en 
2008. Respecto a las áreas de 

intervención, precisó que la más requerida 
es control de gestión, seguida de asesorías 
y formulación de proyectos.
Asimismo, destacó la doble ventaja que 
tiene el programa, en cuanto a favorecer 
la inserción laboral de los profesionales 
recién egresados y la “oportunidad de 
aprender a conocer cómo funciona el 
estado, lo público”, experiencia que llega a 
ser muy valorada por las empresas. 
El Centro de Inserción Laboral, ubicado 
en el campus Talca, recibió hasta la 
semana pasada las postulaciones para 
la convocatoria 2010 destinada a los 
profesionales en posesión de su título y 
registrados en el SEA. 
Por su parte, Patricio Uribe informó que 
hasta el 17 de noviembre están abiertas 
las inscripciones para el Servicio País 
2010, que convoca a los jóvenes que estén 
dispuestos a trabajar como profesionales, 
en los programas urbanos y rurales de la 
Fundación de Superación de la Pobreza: 
Servicio País Rural, Adopta un Hermano, 
Servicios Comunitarios, Vivienda en 
Zonas Aisladas y Tutorías Sociolaborales.

Delegaciones de ambas universidades se reunieron en el Campus Santiago para iniciar un convenio  
bilateral que beneficiará a diversas áreas.

Rector junto a autoridades extranjeras y universitarias inauguró un espacio cultural para los 
estudiantes.

El director regional de la Fundación para la 
Superación de la Pobreza, Patricio Uribe expusó 
sobre los objetivos del Programa Servicio País
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PINTURA

Angélica Quintana recrea su taller 
en el Campus Santiago 

CAMILO RESTREPO

Una instalación artística 
que incluye cuadros, 
bocetos y una pintura en 
pastel adosada al muro, 
da forma a la primera 
exposición individual que 
realiza la pintora abstracta 
de origen talquino en la 
capital.

Angélica Quintana expone 
por primera vez de manera 
individual en la capital tras 

su vuelta al país desde Barcelona, 
donde se radicó en 1975. La muestra, 
inaugurada el jueves pasado en 
el Campus Santiago, se titula “El 
meu jardí” (mi jardín, en catalán), 
en referencia a su taller, el rincón 
de calma donde la artista talquina 
se encuentra con su interioridad y 
emociones. 
Cuadros en pastel sobre papel, óleos 
sobre lino y una pintura en pastel 
adosada al muro –realizada por la 
pintora in situ- integran la instalación 
artística que simula un taller 
idealizado, con estanterías, bocetos, 
orden y desorden. “La pintura es 
meditación e interiorización, pintar 
es caer en un estado poético, un 

momento de emociones. Los estados 
emocionales no tienen forma ni 
límites, pero la pintura sí los tiene, 
por eso he ido pasando del cuadro al 
espacio para recrear la situación que 
se siente”, explica Quintana.
Su obra, abstracta y subjetiva, 
oscila entre el amarillo y el blanco, 
buscando captar los momentos y 
emociones que se escapan y vuelven. 
El amarillo es el color espiritual 
que se desvanece hasta el blanco, el 
color de la pureza y el silencio. De 
esta manera, intenta transmitir el 
paso del espíritu hacia los estados 
de contemplación. Su creación 
corresponde a un arte poético, 
que se enmarca en la no imagen 
o no representación, que evoca a 
artistas como Agnes Martin y que 
busca ser la antítesis del panorama 
visual actual, sobrestimulado por la 
televisión y la publicidad. 
Ante la pregunta de qué la impulsa 
a pintar amarillos que irrumpen y se 
disipan, responde: “Llegué a él por 
la necesidad de dar forma a aquello 
que no lo tiene, que es un estar entre 
el ver y no ver, entre el decir y la 
imposibilidad de decir, en el intentar 
dar forma al aliento, a la respiración. 
Espero que cuando la gente mire mis 
cuadros responda emocionalmente, 
que experimente en esa casi línea 
horizontal un sentimiento de 

tranquilidad, quietud y silencio, 
que aparece cuando nos paramos y 
detenemos”. 
Angélica Quintana estudió Arte 
en la Universidad de Chile, donde 
fue ayudante de José Balmes y 
después profesora. Antes de emigrar 
a Barcelona expuso en el Museo 
de Bellas Artes en varias muestras 
colectivas y la prensa de la época 
la calificó de “joven talento”. En 
España obtuvo la licenciatura en 
Bellas Artes en la Universidad de 

Barcelona y llegó a ser profesora 
de la Escuela Massa, adscrita a 
la Universidad Autónoma de la 
capital catalana. Paralelamente, 
participó en exposiciones colectivas 
e individuales en centros culturales y 
galerías.  
Durante la inauguración de la 
muestra – que estará abierta al 
público hasta el 31 de diciembre- la 
artista fue presentada por Ramón 
Castillo, curador y asesor del director 
del Museo de Bellas Artes.

Arquitecto colombiano 
abordó transformación urbana en Medellín

En su conferencia “Constituciones 
mestizas, capacidades orgánicas”, 

el arquitecto colombiano Camilo 
Restrepo, expuso cómo por medio de 
la arquitectura fue posible en los años 
90 generar un cambio en Medellín, en 
el contexto de un país cuya convivencia 
ha sido devastada por el narcotráfico, la 

guerrilla y los paramilitares. 
La actividad se realizó en la Escuela de 
Arquitectura de nuestra Universidad 
y la visita de Restrepo se gestó de 
manera conjunta con la Universidad 
Andrés Bello, con conferencias en 
Talca y en Santiago, respectivamente. 
El joven arquitecto (1974) explicó 

que la transformación urbana que se 
llevó a cabo en Medellín, se erigió 
sobre la base de un alejamiento del 
centralismo de Bogotá, con el objeto de 
trabajar contra desigualdades sociales 
profundas, pobreza y violencia, que sin 
atajo, se trasmiten generacionalmente.
Fue así como se instauró la frase 
“Medellín, la más educada” como 
lema de la nueva política de gobierno a 
principio de los 90, para con el apoyo 
mediático, promover un urbanismo 
social que valorara la técnica y que 
permitiera pagar la deuda social 
existente, explicó el arquitecto. De este 
modo, se gestaron proyectos urbanos 
que comenzaron a redefinir la idea de 
ciudad, los cuales fueron fuertemente 
comunicados a la ciudadanía.
Uno de los valores de este movimiento 
fueron los proyectos territorializables, 
que fueran tangibles por la comunidad 
y que favorecieran la participación. 
“Proyectos con cara”, indicó. 
Camili Restrepo lidera una oficina 
de arquitectos en Colombia cuyo 
interés principal es la producción, 
administración y gestión del espacio 
sin importar el tamaño, lugar o 
presupuesto. 

Esta conferencia es parte de las 
actividades con motivo de los 10 
años que cumple la Escuela de 
Arquitectura. Se trata del ciclo 
de charlas “Una escuela, 10 
años, 100 obras” que convoca a 
tres arquitectos internacionales 
que, según explicó el académico 
Fernando Montoya “creemos 
nos pueden aportar una 
reflexión de cara a los próximos 
10 años. Se trata de un ciclo 
que cierra los diez años ya 
transcurridos pero que también 
nos señala una apertura; o sea 
de cara a los años venideros”.
Para los días 1 y 5 de diciembre 
visitarán la Universidad Gustavo 
Diéguez y Lucas Gilardi, 
arquitectos argentinos de 
EstudioA77, y para más adelante 
se espera la participación del 
mexicano Javier Sánchez. 

ANIVERSARIO ARQUITECTURA

La artista nacional Angélica Quintana inauguró la exposición “El meu jardí” en campus Santiago.

El Arquitecto colombiano Camilo Restrepo expuso sobre la transformación urbana en Medellín.
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TERCERA FERIA VIDA SALUDABLE 

Directora de Deportes, Matilde García: “Esta 
ha sido la más exitosa de todas las ferias”
Entre el 3 y el 5 de 
noviembre se desarrolló 
este evento en el Campus 
Talca, que como cada 
año invitó a la comunidad 
universitaria y en general a 
informarse sobre cambios 
de hábitos, actividad física 
y vida sana.

Concluida la tercera versión de 
la Feria Vida Saludable 2009, 
los organizadores hicieron 

un optimista balance, tanto por la 
participación en la carpa instalada 
en la cancha de rugby como en la 
calidad de las conferencias, donde 
este año se puso especial énfasis.
La directora de Deportes y Actividad 
Física y quien encabezó la actividad, 
Matilde García, señaló que “esta 
feria ha sido la más grande de las tres 
que hemos hecho. La afluencia de 
público fue mucho mayor y hubo una 
rotación permanente de personas. 
Eso incluso fue destacado por las 
empresas participantes”.
En la feria participaron también el 

Servicio Médico de Alumnos y el 
Servicio Dental, pertenecientes, junto 
a Deportes, a la Vicerrectoría de 
Desarrollo Estudiantil. Como cada 
año, diversas empresas relacionados 
con el concepto de vida saludable 
se incorporaron con sus estand a 
la muestra y además de entregar 
obsequios a los participantes, 
cumplieron un rol educativo frente al 
mejoramiento de los hábitos y de la 

calidad de vida de las personas. 
La vicerrectora de Desarrollo 
Estudiantil, Paulina Royo, valoró el 
esfuerzo de la organización, pues “es 
parte del aporte de la Universidad 
a la comunidad regional y de la 
política de Rectoría de ir mejorando 
cada vez mas las condiciones de 
vida de nuestro estudiantado. Es una 
experiencia de aprendizaje que se 
hace en un contexto de diversión, de 
manera entretenida”, señaló. 
Además de los expositores, 
permanentemente se realizaron 
clases masivas con profesores de 
educación física, quienes animaron a 
la concurrencia. 
“Estamos contentos por la 
satisfacción de los estudiantes, por la 
incorporación de las escuelas y otras 
empresas que han ido fortaleciendo 
a la feria y la han ido extendiendo 
hacia la comunidad. Detrás de 
esto hay mucho trabajo, esfuerzo y 
emprendimiento”, agregó.

EXCELENTES 
CONFERENCISTAS
Este año, el acento se puso en la 
calidad de los expositores, quienes 
abordaron temas que van desde 
la alimentación en niños hasta el 
ejercicio de los adultos mayores. 
“Nos sorprendió mucho la calidad de 
los conferenciantes. Buscamos una 
buena calidad, pero cuando llegaron 
nos sorprendimos con el nivel. 
Ellos dan un valor adicional a este 
encuentro de vida saludable”, dijo 
Matilde García. 
Se espera que para próximas 
oportunidades, se cuente con 
mayor participación de académicos 
vinculados con los temas, a quienes 
se invitará personalmente a las 
charlas.
Según el profesor de Deportes y 
Actividad Física Cristián Santos, 
quien participó en la organización 
de la feria, “es preciso que a nivel 
institucional este evento sea más 

conocido por todos, porque se 
hizo muy bien la difusión hacia el 
exterior”.
Santos destacó la participación 
de Karin Papapietro, nutrióloga 
del Hospital de la Universidad de 
Chile, con el tema “Nutrición y 
envejecimiento”. “Ella fue pionera 
en el tratamiento de la obesidad, 
formó un equipo disciplinario para 
este tema”. Así también, reconoció 
el trabajo de Edgardo Escobar, 
cardiólogo (“Factores de riesgo de 
ateroesclerosis ¿Cómo prevenirlos?”), 
quien ha sido escogido entre sus 
pares como maestro del área. 
“Es uno de los pioneros de la 
telemedicina en Chile. Son personas 
que le dan nivel a la feria. La idea 
es masificar este evento con el fin 
de que más gente conozca lo que 
plantean estas eminencias”, afirmó.
Otros de los conferencistas 
destacados fueron el director del 
Instituto de Nutrición y 
Tecnología de los Alimentos (INTA), 
Fernando Vio, con “Alimentación 
saludable en el sistema escolar 
chileno”;  Raquel Burrows (INTA) 
con “Tendencia secular del 
crecimiento y pubertad del escolar 
chileno en la post-transición”.

EMPRESAS SATISFECHAS
La directora Matilde García aseguró 
que las empresas participantes 
comparten como bandera de lucha 
educar para la vida saludable. “han 
sido elegidas con ese objetivo y los 
alumnos saben de ello. Ellos están 
premiando a las empresas al conocer 
sus productos y adquirirlos”.
El objetivo es que la feria en general 
y los aportes de los participantes 
contribuyan al cambio cultural 
hacia el consumo saludable. “Las 
políticas del gobierno apuntan a 
fomentar la prevención, enfocado 
prioritariamente en los niños por lo 
altos índices de obesidad, lo cual 
tiene que ver con los establecimiento 
educacionales”, enfatizó. 
El agente zonal de Soprole, Víctor 
Hugo Quezada, manifestó que está 
totalmente convencido de que estas 
iniciativas generan un cambio social, 
sobre todo en los jóvenes que van a 
ser los adultos del día de mañana. 
“Coincidimos plenamente en el 
objetivo que ustedes plantean. Hace 
cinco años estamos desarrollando 
líneas de productos funcionales 
que apuntan a la salud, a reducir la 
obesidad, bajo nivel de materia grasa, 
eliminación del azúcar”, explicó. 
Por su parte, la gerente de Producto 
Terminado de Olivares de Quepu, 
Carolina Bustamante, indicó que 
estas actividades permiten mostrar 
las ventajas de determinados 
productos como el aceite de oliva, 
“que no es conocido por la gente”. 

Durante tres días se desarrolló en el Campus Talca la tercera  versión de la Feria 
Vida Saludable 2009.

Miles de personas asistieron a las diversas actividades que ofreció la Fería Vida Saludable 2009.

La actividad deportiva invitó a la comunidad universitaria y en general a informarse sobre cambios 
de hábitos, actividad física y vida sana.
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VI CURSO INTERNACIONAL DEL PIFRECV

Síndrome metabólico y enfermedades 
cardiovasculares fueron las temáticas del encuentro

Orientado y dirigido a 
profesionales de la salud 
de nuestra región, a 

enfermeras, médicos, odontólogos, 
tecnólogos médicos, nutricionistas, 
alumnos e internos de Medicina 
de otras universidades, alumnos 
de Enfermería, entre otros, se 
desarrolló el VI Curso Internacional 
del Programa de Investigación 
Factores de Riesgo de Enfermedades 
Cardiovasculares (PIFRECV).
La instancia que contó con la 
participación de destacados expertos 
del área se realizó entre el 26 y 27 
de octubre en el auditorio de las 
Clínicas Odontológicas del Campus 
Talca.
Según la docente e integrante del 
PIFRECV Elba Leiva la actividad 
fue un éxito tanto por la gran 
asistencia como por las temáticas 
analizadas y por la calidad de los 
exponentes. 
“Las ponencias fueron de primer 
nivel, los conferenciantes fueron 
en su mayoría profesionales 
de destacadas universidades e 
instituciones de salud de nuestro 
país y también contamos con la 
presencia de la investigadora Lina 
Badimon del Centro de Investigación 
Cardiovascular de Barcelona, 
España”, comentó Leiva.

Las temáticas abarcaron desde la 
investigación básica aplicada y la 
clínica sobre factores de riesgo de 
enfermedades cardiovasculares. 
“Tras las conferencias se realizaron 
mesas de discusión donde se 
analizaron los avances en este tema”, 
dijo la docente.
Dentro de las áreas vistas en el curso 
y que fue de gran interés para la 
audiencia es el síndrome metabólico. 
“Este síndrome es una conjunción 

de patologías que provocan factores 
de riesgo para contraer diabetes y 
enfermedades cardiovasculares, lo 
que conlleva a alteraciones en los 
lípidos, al sobrepeso e hipertensión”, 
explicó Leiva. 
Tras los estudios que ha realizado 
el PIFRECV se logró conocer que 
Talca posee un alto porcentaje de 
este síndrome, lo que se debe – dijo 
la experta – a los altos índices de 
obesidad, al alto consumo de sal y a 

los malos hábitos y estilos de vida. 
Finalmente Elba Leiva hizo 
hincapié en que es necesario que 
las enfermedades cardiovasculares 
estén dentro de las prioridades de 
la región, “claramente tenemos una 
alta  incidencia y prevalencia de esta 
patología en la zona y hay medidas 
muy simples que deben considerarse, 
como mejorar los estilos de vida, 
tener una alimentación saludable 
y evitar el sedentarismo, por ello, 
quisimos llevar a cabo este curso 
y así promover y convencer a 
las personas que deben cambiar 
ciertas conductas para evitar las 
enfermedades”. 

CONFERENCIANTES

Lina Badimon (Barcelona); Silvia 
Asenjo (Universidad de Concepción); 
Carlos Calvo (Universidad de 
Concepción); Sonia Kunstmann 
(Clínica Las Condes y Universidad 
de los Andes); Jaime Pereira (PUC); 
Francisco Pérez (Universidad 
de Chile); Pilar Canales, Sandra 
Hasbún, Patricio Maragaño y 
Enrique Mercadal (Hospital Regional 
de Talca); Gloria Izaca, Elba Leiva, 
Verónica Mujica e Iván Palomo 
(Universidad de Talca).

GUIADOS POR PROFESORES DE LA UNIVERSIDAD

Destacada participación de estudiantes 
del Maule y O’Higgins en Olimpiada de Química

La Sociedad Chilena de Química 
junto a la Universidad Austral y al 

Ministerio de Educación desarrollaron 
entre el 28 y 30 de octubre la XVII 
Olimpiada Chilena de Química en 
Valdivia, instancia que reunió a 45 
alumnos de enseñanza media de Arica a 
Punta Arenas.
La actividad convocó, tras una selección 
regional y nacional, a los mejores 
estudiantes de esta disciplina y que cursan 
segundo, tercero o cuarto medio de 
establecimientos municipales, particulares 
subvencionados y particulares pagados 
provenientes de todo el país.
Los profesores del Instituto de Química 
de los Recursos Naturales de nuestra 
Universidad Iván Razmilic y Eliana 
Letelier son los encargados de asesorar, 
apoyar, guiar y coordinar a los alumnos 
de las regiones de O’Higgins y del Maule 
que deseen participar en las olimpiadas. 
La competencia se divide en tres niveles 
correspondientes a segundo, tercer 
y cuarto de enseñanza media. Cada 
colegio inscribió a sus alumnos, quienes 
debieron pasar por pruebas de selección. 
Finalmente, de la zona maulina y de 
O’Higgins participaron ocho alumnos, 
lo que según los profesores es un alto 
porcentaje.
“Estuvimos muy bien representados en 
esta versión, es un gran mérito que ocho 
estudiantes de ambas regiones hayan sido 
seleccionados entre los 45 de todo el país”, 

aseguró Razmilic.
El profesor explicó que durante las 
olimpiadas los alumnos deben desarrollar 
un trabajo teórico y luego uno práctico 
donde elaboran un experimento. Además, 
tienen la posibilidad de recorrer y 
conocer la ciudad, en este caso Valdivia. 
En cuanto a la premiación, el docente 
explicó que se hizo entrega de un diploma 
a cada participante y medallas para los 
tres primeros lugares de cada nivel.
Este año tres alumnos obtuvieron 
medalla de bronce: Diego Loncomilla, 
de cuarto medio del liceo Inmaculada 
Concepción de Cauquenes; Juan 
Ramírez, del San Fernando Collage 

y Ricardo Pacheco, del liceo Nuestra 
Señora del Rosario de Linares, ambos de 
segundo medio.
Finalmente, Eliana Letelier informó que 
la Universidad coordina los colegios 
y asesora en la parte de laboratorio. 
“Invitamos a los alumnos a trabajar 
en nuestras dependencias para que 
desarrollen la destreza instrumental de 
laboratorio. Nuestra labor es guiarlos 
y acompañarlos a las olimpiadas, para 
nosotros eso es muy gratificante y 
sabemos que más del 50 por ciento de los 
niños que participan en esta competencia, 
estudian Medicina o carreras de alta 
complejidad”, acotó.

Breves

Concurso de fotografía 
para universitarios de 
Iberoamérica
La Fundación Banco Santander, en 
colaboración con Universia, lanzó el 
concurso de fotografía Fototalentos’10, 
en el que pueden participar todos 
los miembros de la comunidad 
universitaria, desde estudiantes, 
docentes e investigadores hasta personal 
administrativo que residan en uno de 
los 18 países donde tiene presencia la 
red de universidades más grande de 
Iberoamérica, Universia. 
Cada participante podrá presentar dos 
fotografías por categoría, es decir, un 
máximo de ocho fotografías en total. 
Las categorías del concurso son cultura, 
denuncia, gente y paisajes. 
Los concursantes podrán enviar sus 
obras desde el 27 de octubre de 2009  y 
tendrán como fecha límite de admisión el 
8 de enero de 2010.
El ganador de Fototalentos’10 
recibirá un premio de 3.000 euros y la 
impresión profesional de su obra. Los 3 
reconocimientos especiales obtendrán 
1.500 euros y la impresión profesional de 
su obra.
Para participar hay que registrarse en el 
sitio http://www.fototalentos.com/ y subir 
sus fotografías en formato .jpg, que no 
pesen más de 1 MB y no midan más de 
1024 px en su lado más grande. Para 
mayor información visite: www.universia.cl

El VI Curso Internacional del PIFRECV contó con la participación de destacados profesionales de la 
salud, quienes expusieron sobre temáticas centradas en enfermedades cardiovasculares.

Alumnos del Maule y O´Higgins participaron en la XVII Olimpiada Chilena de Química en Valdivia, 
quienes fueron asesorados por profesores de la Universidad de Talca.
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“DESARROLLO FORESTAL, EQUILIBRIO VITAL”

Ciencias Forestales participó en 
congreso mundial en Argentina
Los profesores Marcia 
Vásquez, Marisol Muñoz 
y Óscar Bustos, junto a 
alumnos y ex alumnos de 
la facultad integraron el 
estand Chile.

Con el objetivo de presentar el 
quehacer científico y académico 
de la Facultad de Ciencias 

Forestales, docentes y  estudiantes 
participaron en el XIII Congreso 
Forestal Mundial desarrollado en la 
ciudad de Buenos Aires, Argentina, 
entre el 18 y 23 de octubre. 
Este evento fue organizado por la 
Organización de las Naciones Unidas 
para la Agricultura y la Alimentación 
(FAO) y el Ministerio de Agricultura, 
Ganadería, Pesca y Alimentación y la 
Secretaría de Ambiente y Desarrollo 
Sustentable de la Nación de Argentina. 
Con 7.215 asistentes de 160 países de los 
cinco continentes, se presentaron más 
de 3.400 trabajos y 1.400 ponencias en 
varias sesiones en paralelo. 
El congreso significó una oportunidad 

única para compartir experiencias y 
conocimientos sobre cómo resolver los 
problemas que afectan al sector forestal 
señaló el director general de la FAO, 
Jacques Diouf, uno de los oradores 
del acto de apertura del evento, quien 
también recordó que el equilibrio vital 
no se limita sólo al sector forestal, sino 
también incluye a la producción de 
cultivos, de animales y de energía. 
“Todos estos sectores se ven afectados 
por las decisiones que se toman en 
torno al desarrollo forestal. De ahí 
la necesidad de impulsar un enfoque 
integral en torno a estos temas”, añadió.
Por su parte, el cambio climático espera 
decisiones sabias y heroicas señaló 
el ministro de Ambiente de Costa 
Rica, Jorge Rodríguez, en la misma 
oportunidad.
Por parte de nuestra casa de estudios 
participaron los docentes Marisol 
Muñoz, Marcia Vásquez y Óscar 
Bustos, junto a los alumnos de la 
Escuela de Ingeniería en Industria de 
la Madera Pamela Rebolledo e Iván 
Rodríguez, quienes expusieron su 
proyecto de pregrado dirigido por la 
profesora Vásquez, en formato poster. 
A su vez se expusieron  la ex alumna 

de Ingeniería Forestal Paula Izquierdo 
y el alumno Pablo Bravo sus trabajos 
dirigidos por el profesor José San 
Martín del Instituto de Biología Vegetal 
y Biotecnología.
La Facultad de Ciencias Forestales 
de la Universidad de Talca conformó 
parte del estand corporativo CHILE, 
organizado por el Ministerio de 
Agricultura, donde estuvieron 
representados organismos del Estado 

(INFOR y CONAF) y universidades 
que imparten la carrera de Ingeniería 
Forestal y afines.
En el evento se discutieron lineamientos 
generales de colaboración entre 
universidades y sobre el rol del 
ingeniero forestal, con especial 
énfasis en las áreas emergentes como 
bioenergía, captura de carbono y 
certificación de bosques para el uso 
sustentable de los recursos forestales.

EN UTALCA EN EL CONTEXTO DE INVESTIGACIÓN LIDERADA POR DIEGO PALOMO

Seminario abordó retos de la industria 
maderera mypime en el Maule

Especialistas analizaron y plantearon 
propuestas a reforma del Código Procesal Civil

El seminario “Industria 
forestal maderera: 

desarrollos tecnológicos para 
la Mipyme del Maule” fue 
organizado por el Programa 
de Difusión y Transferencia 
Tecnológica para Contribuir 
a Mejorar la Competitividad 
de las Mipymes Forestales 
de la Región del Maule, 
desarrollado por Copeval, 
gracias al apoyo de Innova 
Chile de CORFO, la 
Corporación Nacional Forestal y la 
Universidad de Talca.
La actividad se enmarca en los objetivos 
propuestos por el programa de difusión 
tecnológica, que se complementa con 
la visita de dos destacados expertos 
brasileños en procesamiento de 
la madera: los académicos de la 
Universidad Federal de Paraná (UFPR), 
Brasil, Márcio Pereira da Rocha, 
experto en optimización de corte y 
preservación de la madera y Ricardo 
Klitzke, especialista en secado de la 
madera y optimización de procesos.
El programa de difusión forestal que 
convocó a este seminario está orientado 
a difundir entre los empresarios 
madereros maulinos diferentes 
tecnologías, métodos productivos y 
sistemas de trabajo que contribuyan a 
la mejora de la competitividad de sus 
empresas, fortaleciendo así el sector 
maderero regional y el desarrollo 
empresarial local  

Las entidades hicieron posible el 
desarrollo del programa de difusión y 
la realización de este seminario fueron 
Corporación Nacional Forestal de la 
Región del Maule, Facultad de Ciencias 
Forestales de la Universidad de Talca, 
Industrial Madeex S.A., Maderas 
Arnoldo Opazo Cía. Ltda., Empresas 
Ecaso S.A. y la Asociación Gremial 
Pymemad. 
La actividad fue altamente valorada 
por el director regional de CORFO, 
las diferentes asociaciones gremiales 
forestales y los empresarios presentes, 
pues se abordaron temas de gran 
relevancia para el sector, tanto en el 
ámbito productivo, comercial, como 
también los aspectos relacionados con 
los apoyos gubernamentales como 
asociativos de las diversas instituciones, 
públicas y privadas relacionadas con la 
actividad maderera regional. 

Expertos de las áreas profesional y 
académica se reunieron en torno al 

seminario “Proyecto de Nuevo Código 
Procesal Civil: Claves y retos”, que 
deriva de una investigación que lidera 
el profesor de la Facultad de Ciencias 
Jurídicas y Sociales Diego Palomo.
Según planteó el docente, la justicia 
civil, cuyo código data de principios del 
siglo XX, se centra en lo escrito, lo que 
hace mucho más lentos los procesos y 
limita su desempeño. En este sentido, no 
es oportuna, la respuesta jurisdiccional 
se visualiza muy lejana, no hay 
eficiencia y se convierte en un terreno 
fértil para aplicar maniobras dilatorias y 
para la pérdida de la transparencia. 
Frente a esto, es preciso que la reforma 
que actualmente está en el congreso, 
aborde la reducción de los tiempos con 
un modelo que se acerque más a la 

justicia. El principal planteamiento, en 
esta línea, es combinar la oralidad y la 
escritura. 
El abogado de la P. Universidad Católica 
de Valparaíso Raúl Núñez, sostuvo 
que es preciso modernizar la justicia 
civil, pues “estamos empantanados en 
prácticas que se remontan a antes del 
siglo XVIII. A la larga esa justicia tardía 
no es justicia.
Señaló que esta actualización de la 
justicia civil es preciso transformar las 
bases del sistema, confección de un 
nuevo código. “Consiste en un proceso 
por audiencias, en que la dirección 
formal y material esté a cargo del 
juez, en el que se respete el principio 
expositivo, donde los litigantes van 
a fijar el objeto del pleito y donde la 
prueba sea relevante y el centro de los 
juicios”, explicó el jurista.

Especialistas plantearon propuestas a reforma del Código Procesal Civil.

La actividad fue altamente valorada por entidades  
y empresarios del sector forestal.

Académicos, alumnos y ex alumnos de Ciencias Forestales participaron en en el XIII Congreso 
Forestal Mundial que se desarrolló en Buenos Aires.
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ORGANIZADA POR INGENIERÍA COMERCIAL

26 proyectos se presentaron en nueva 
Feria de Emprendimiento 
Más de 100 alumnos de primer 

año de la carrera Ingeniería 
Comercial de la Universidad 

de Talca fueron parte de la Feria de 
Emprendimiento 2009 que se desarrolló en 
la Facultad de Ciencias Empresariales.
Tras un año de estudio, conocimiento 
y aprendizaje, los estudiantes crearon 
proyectos y servicios innovadores que 
tienen por finalidad hacer más fácil la vida 
de las personas y de paso no contaminar el 
medioambiente.
Entre los 26 proyectos encontramos desde 
un bowl que sirve para trasladar alimentos 
y al momento de desocuparlo reduce 
su tamaño, hasta una cocina con panel 
eléctrico.
Durante la muestra, 
cientos de asistentes 
conocieron y 
degustaron en algunas 
ocasiones los productos y tuvieron la 

opción de votar por sus favoritos.
Los innovadores trabajos fueron divididos 
en tres secciones y el jurado compuesto por 
los profesores Patricio Sánchez, Carolina 
del Río y por el equipo de emprendimiento 
conformado por 10 alumnos de cuatro 
y quinto año de Ingeniería Comercial, 
tuvieron la difícil tarea de escoger los 
mejores inventos.
Los ganadores recibieron como premio 
un viaje a Buenos Aires (Argentina) 
con la finalidad de visitar y conocer la 
universidad de la capital trasandina UBA. 
“Los alumnos tendrán una pasantía en 
la Universidad de Buenos Aires para 
promover el emprendimiento y conocer 

innovadores programas que 
se imparten en ese lugar. En 
realidad el objetivo es que 
puedan conocer y aprender otras 
experiencias”, explicó Walter 

Aburto del equipo de emprendimiento.

Andrés Marchant 
“Efiokit es un estuche ideal para la 
mujer. Es un estuche que posee 
compartimientos personalizados 
para los objetos que más utilizan las 
mujeres, ya que para nadie es novedad 
que las mujeres jamás encuentran algo 
en sus carteras o bolsos de mano. Con 
“Efiokit” podrán ordenar sus carteras”.

Gabriela Sepúlveda
 “Easy Bowls es un pote hermético que 
sirve para trasladar cualquier tipo de 
alimento desde la casa al trabajo y al 
momento de desocuparlo, éste reduce 
su tamaño. Easy Bowls consta de 
cuatro partes incluyendo la tapa”.

Felipe Rojas
 “Cooker Tromic es una cocina 
convencional con innovaciones 
electrónicas para prevenir accidentes 
u otros percances, es fácil de usar y 
no tiene margen de error. La cocina 
funciona a gas pero posee un panel 
eléctrico y posee una batería de 
respaldo.

Roxana Pincheira
 “Luminous es un complemento de la 
ampolleta que permite encender la 
luz  eléctrica más tarde de lo habitual, 
generando un ahorro. Es un cuerpo de 
vidrio que mezcla químicamente agua 
con cloro y se carga a través de la luz 
solar. Alumbra durante dos horas con 
una intensidad de 60 watt”. 

GANADORES
Easy Bowls 

Sec-cars
Baby bites

PROYECTO DE RESPONSABILIDAD SOCIAL

Escuela de Derecho realiza 
tarde recreativa con adultos mayores

Bajo el lema “Viviendo los Derechos 
Humanos” cuatro alumnos de 

segundo año de la Escuela de Derecho 
realizaron una tarde recreativa con 
mujeres pertenecientes al centro social 
Quidell.
Los estudiantes Camilo Acosta, Paula 
Aravena, Diego Cáceres y Maximiliano 
Rojas en el módulo del proyecto 
Responsabilidad Social desarrollaron 
desde agosto un trabajo orientado a 

promover los derechos fundamentales 
que poseen las personas y en este caso 
un grupo de 25 mujeres mayores de 
60 años, que en su mayoría han sido 
víctimas de violencia intrafamiliar.
Durante el proyecto los alumnos les 
enseñaron a reconocer distintos valores 
y derechos que tenemos los seres 
humanos, como el derecho a la vida, a la 
asociación y a la integridad física. Cada 
viernes en forma lúdica y dinámica 

los estudiantes a través de cantos y 
clases prácticas promovían los derechos 
fundamentales a las integrantes del 
centro Quidell.
Para dar cierre al programa se organizó 
una tarde recreativa en el Campus 
Talca. “Quisimos que conocieran 
nuestra Universidad, hicimos un 
recorrido por el campus y las llevamos 
al jardín botánico, después participaron 
en una clase grupal que ofreció un 
alumno de kinesiología. Quedaron 
felices con la actividad”, comentó 
Camilo Acosta.
Para finalizar los estudiantes hicieron 
entrega de una flor y un mensaje 
significativo a cada mujer que participó 
en la actividad.
Acosta mencionó que la experiencia de 
trabajo con los adultos mayores fue muy 
enriquecedora para todos los estudiantes 
y que superó todas las expectativas. “Yo 
sé que tanto a nosotros como a ellas nos 
da nostalgia y pena que el programa 
finalice, ya que echaremos de menos el 
trabajo. Creo que el objetivo se cumplió 
plenamente”, agregó.

Seis colegios de Curicó 
clasificaron para final de 
“Descubriendo Talentos 
Científicos”

El sábado 14 de noviembre a partir de las 
10:00 horas se efectuará en la Facultad 
de Ingeniería de la Universidad de Talca el 
cierre del concurso “Descubriendo Talentos 
Científicos 2009” (DTC), instancia donde el 
Comité Científico-Académico distinguirá a los 
tres primeros lugares. 
La competencia que reunió durante el año a 
más de 22 establecimientos educacionales 
de la comuna de Curicó, estará representado 
en su etapa final  por los siguientes colegios 
finalistas: Liceo “Luis Cruz Martínez”, Escuela 
de Administración y Comercio, Colegio San 
Marcos, Colegio Palencia SC, Colegio Orchard 
y Alianza Francesa.
En la oportunidad, se premiará el trabajo 
efectuado por los nueve  equipos clasificados 
y a los grupos que hayan obtenido la mayor 
calificación y puntaje en los proyectos 
científicos desarrollados durante el 2009 
en torno a las áreas de mecánica y 
electromagnetismo. 
La gran final contará con la participación 
de académicos, autoridades universitarias, 
comunales y provinciales. En la oportunidad, 
además se dará inicio a la segunda versión de 
“Descubriendo Talentos Científicos 2010”. Para 
informaciones, visitar sitio http://dtc.utalca.cl/

Breves

Alumnos de la Escuela de Derecho realizaron una actividad recreativa con adultos mayores en el 
cierre del proyecto Responsabilidad Social.

Alumnos de primer año de Ingeniería Comercial participaron en una nueva versión de la Feria de 
Emprendimiento 2009.


